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本报讯（记者易鹤） 昨日，第
二十二届宁波国际服装节璀璨揭
幕。省委副书记、市委书记郑栅洁
出席开幕式，市委副书记、市长裘
东耀致辞。

国家质检总局原副局长、中国
品牌建设促进会理事长刘平均，市
领导施惠芳、陈仲朝、胡谟敦、陈
安平及陈炳荣、张良才出席。

宁波是一座历史悠久的服装名
城，服装业为八大千亿级产业之
一。宁波国际服装节自 1997 年首
次举办以来，规模、品牌和国际化
水平不断提升，已成为我国最具影
响力的经贸文化活动之一。本届服

装节于 10月 18日至 21日举行，将
举办服装智造高峰论坛、国际时装
周等10场活动。

裘东耀向远道而来的海内外嘉
宾表示欢迎。他说，本届服装节以

“宁波装、妆天下”为主题，以
“智造新时代，创新迎未来”为主
线，全面展现服装业发展的新理
念、新潮流、新技术、新前景。这
必将大大促进服装业紧紧拥抱智能
制造的新时代，加快实现质量变
革、效率变革、动力变革。

裘东耀说，当前，宁波正以习
近平新时代中国特色社会主义思想
为指导，扎实推进“六争攻坚、三

年攀高”行动，以智能制造为主攻
方向，加快服装业与人工智能等的
深度融合，全面做实产业、做活市
场链、做优服务链、做强创新链。
相信在大家的参与和支持下，宁波
服装业将持续提质增效发展，进一
步壮大规模、增强实力、打响品
牌、享誉全球。希望广大国内外客
商积极深化与宁波服装企业的合作
交流，共建互利共赢发展的新格
局，共迎智能制造蓬勃发展的新时
代，共创服装业高质量发展的新未
来。

随着激越的音乐声响起，郑栅
洁与罗蒙集团董事长盛静生、雅戈

尔 服 装 控 股 有 限 公 司 CEO 马 其
华、中国服装设计师协会时装艺术
委员会委员潘怡良、马威 （中国）
有限公司职工代表李艳菲一起为本
届服装节揭幕。

来自工信部、新华社、中国品
牌建设促进会、中国纺织工业联合
会、中国商业联合会、中国纺织信
息中心、中华全国商业信息中心、
中国科技自动化联盟、中国服装设
计师协会和佛罗伦萨、延边州等国
内外城市的 200多位嘉宾参加了开
幕式。

开幕式后，与会领导进行了巡
馆。

以智能制造引领服装业高质量发展

第二十二届宁波国际服装节璀璨揭幕
郑栅洁出席 裘东耀致辞

记 者 易 鹤
通讯员 任斌斌

前天，来自深圳的机器人项
目团队向鄞州工业园区提出，项
目落户后的厂房要盖至 36米，以
提高厂房容积率和投入强度。这
是鄞州工业园区抬高土地效益门
槛后收获的又一个高质量项目。

去年，鄞州工业园区对外发
布了三项效益指标：新进项目入
园投产后，亩均投入须达到 500
万元、亩均产出须达到 1500 万
元、亩均税收须达到 75 万元，均
高于省市标准40%以上。

“‘亩产效益’成为衡量经济
发展质量的一把硬标尺，鄞州工
业园区自我加压，拔高标杆，是为
了将土地资源优化供给于高质量
项目和优质企业。”鄞州工业园区
有关负责人说。

紧靠鄞州南部新城的鄞州工
业园区是省级开发区，至去年底，
该园区已开发面积达 195 公顷，
累计引进企业 41家，形成了以智
能家电、新材料、机械制造为主的
现代制造产业体系。

不管是从地理位置，还是从
有限的资源要素存量来看，鄞州
工业园区都必须遵循向土地要效
益、向亩均要产出的高质量发展
路径。园区引导鼓励企业加大有
效投入，加速机器换人、新品迭
代、设备上楼等技改步伐，培育了

一批“吃得少、产蛋多、飞得远”的
“俊鸟”企业。

“博格华纳”在 5万平方米的土
地上，投资 3600 万美元，建设智慧
数字工厂，成功实现大规模客户个
性化定制，成为博格华纳第四个全
球排放系统产品的研发中心。

传统产业的改革步伐也不甘落
后。上周，“朝阳纺织”把一整套大型
设备搬上二至四楼，厂房容积率达
到饱和，设备上楼产生的基建成本
增加了 240 余万元，但企业管理层
一致认为“早投入才能早得益”。

2017 年，该园区有三星医疗、
博格华纳、奥克斯空调等多家企业
跻身宁波市 2017 年工业亩产“英
雄”十强。园区加速驶上高质量发展
快车道：去年该园区规上工业总产
值超过 266 亿元，同比增长近 70%；
税 收 收 入 逾 12 亿 元 ，同 比 增 长
108%；工业投资 9.7亿元，同比增长
近19%。目前，园区规上企业亩均产
出接近2000万元。

记 者 手 记

当前，全省要求各地推进“标准
地”改革，先行一步的鄞州工业园区
已开始收获。拔高效益指标之举不
仅没有吓退客商，反而吸引了一批
高质量项目和优质企业。目前，包括
机器人、高端汽配、环保设备等 6个
项目正在和园区对接落户。更可喜
的是，这股扑面而来的改革劲风正
在四明大地激起千重浪，越来越多
的企业不仅从心底里认同了亩均论
英雄，而且开启了追求“亩产效益”
的新征程。

投入、产出、税收三项亩均指标
均高于省市标准40%以上

亩均论英雄
创出“鄞州样本”

本报讯（记者包凌雁 通讯员
陆晶晶）宁波华泰盛富聚合材料有
限公司年 70 万吨轻烃利用项目一
期今年 4月开工后，持续快速推进，
桩基施工和基础工程完成了 40%，
提前完成年度计划投资任务。今年
以来，我市全力推进“项目争速”专
项行动，截至目前，92 个第五批省
市集中开工项目已经全部开工，完
成投资268.5亿元。

抓项目就是抓发展，抓投资就

是抓未来。今年，我市 62 个省重点
建设项目总投资 2160亿元，年度计
划投资 298 亿元。截至 9 月底，累计
完成投资230.2亿元，完成年度计划
的 77.2%，完成率居全省前列。197
个市重点建设项目前 9个月完成投
资689.5亿元，达到年度计划任务的
82.6%，比 8 月底提升了 9.4 个百分
点。七大行业的市重点建设项目均
超额完成9月份的月度投资计划。

今年4月，省市第五次扩大有效

投资重大项目“集中开工”仪式举行，
宁波92个重大项目参加集中开工，总
投资1279亿元。目前，金山新能源基
地、旭升新能源汽车精密液压铸锻件
等28个项目，已提前完成年度计划投
资任务；中芯宁波一期、云飞路三期

（康庄南路－长岛花园东侧路）工程、
敏实汽车研发中心、吉利电池包等项
目，年度投资完成率均超过75%。

宁波华泰盛富聚合材料有限公
司在建的轻烃利用项目分两期建
设，总投资 110亿元，计划建成百万
吨乙烯生产规模和下游配套装置，
年产值达到 150 亿元。宁波华泰盛
富聚合材料有限公司常务副总经理
诸泽人表示，项目建成后将填补华
东地区高端聚烯烃市场的空白。目

前一期项目推进顺利，二期项目计
划2021年开建。

城建、服务业、工业重点建设项
目持续领先。前三季度，城建重点项
目投资完成率 96.3%，服务业重点
项目投资完成率 91.6%，工业重点
项目投资完成率 83.8%。9 月份，能
源、农林水利项目的完成率比上月
也 有 较 大 幅 度 提 高 ，分 别 达 到
83.7%和83.6%。

重大前期项目不断取得新突
破。三季度，全市 122个重大前期项
目中有 114 个完成计划节点目标。
其中，公牛集团年产4.1亿只装饰开
关及配套配件项目、舜宇光电年产
6.5 亿颗智能光电模块项目等 12 个
项目提前开工。

“项目争速”有序推进

92个第五批省市集中开工项目全部开工

记 者 易 鹤
通讯员 林旭涛
实习生 陈 阳

〚人物〛
镇海炼化原董事长、总经理张

家仁

今 年 74 岁 的 张 家 仁 身 材 高
大，满头银发，声如洪钟：“从
1978 年到 2000 年初，我在镇海炼
化工作了 20 多年。这期间，借着
改革开放的春风，镇海炼化在总公
司和地方政府的大力支持下，发生
了翻天覆地的变化。”

20 多年间，在老一代企业家
打下的良好基础上，张家仁和一班
人不断攻坚破难，持续攀越险峰，
引领镇海炼化实现了从行业“小

弟”到中国石化“骄子”的巨变。
张家仁说，离甬赴京已将近

20 年，但镇海炼化始终是他的牵
挂。“现在的镇海炼化已是中国最
大的炼化一体化企业，每年加工
2300万吨原油、100万吨乙烯，净
利润超过 100亿元。这在中国的石
油化工系统里绝无仅有。更难能可
贵的是，经国际评估公司测评，镇
海炼化的成本控制水平和技术指标
均居亚洲第一。”张家仁相信，要
不了几年，富有改革基因的镇海炼
化将跻身世界石化基地前列，成为
国际石化企业学习的榜样。

破天荒
中国企业为美国公司炼油

1990 年，46 岁的张家仁从老

厂长孙玉宝手里接过接力棒，继任
镇海石化总厂 （镇海炼化前身） 厂
长。

张家仁说，上世纪 80 年代，
中国石化行业总体上受计划经济体
制的束缚还比较多，老厂长带领大
家抢抓机遇，带头改革，通过高价
采购计划外原油、为国外炼油企业
代加工等方式，扩大了原油生产，
打开了市场大门，为企业改革和发
展开了一个好头。

先人一步走向市场，进一步开
阔了干部群众的眼界，改变了他们
的观念。当过炼油厂厂长、总厂副
厂长并两度赴国外进修的张家仁，
和同事们更加坚定了改革创新的决
心，引领企业摆脱对来料加工的依
赖，以独立自主的商品生产经营者
形象进入国际市场。

这一步，十分艰难。但无论有
多难，张家仁一班人的决心不动
摇。“国内石油资源相对不足，在
今后相当长一段时间里，炼油厂难
以吃饱，这已是明显的趋势。而国
际市场上石油资源很丰富，我们用
它来为国家的现代化服务，有何不
可？”张家仁说，管理层研讨再
三，决定主动请缨，争取外贸自主
权。

1992 年 7 月 25 日，国家有关
部委正式批准镇海石化总厂享有进
出口外贸经营权。从此，海阔天
空，他们得以灵活运用国内陆上原
油、海洋油加工，来料加工，一般
贸易，进料加工等多种经营方式，
面向国内外两个市场，利用国内外
两种资源。
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炼化“蝶变”操盘手

本报讯（记者龚哲明）做强
“宁波制造”，建设“名城名都”，离
不开一大批“港城工匠”。昨日下
午，市政协召开委员月谈会，围绕

“加快职业教育发展，促进产教融
合”主题，就解决高质量发展技能
人才缺口等问题，与有关部门进
行协商交流。市政协主席杨戌标
主持会议并讲话，林静国、张明
华、崔秀玲、郁伟年、陈安平、叶正
波及陈文祥出席。

我市历来重视发展职业教
育，始终将其作为打造服务型教
育体系的重要一环来抓，各项工
作创新、总体发展都走在全国全
省前列。随着我市产业结构转型，

“宁波制造”升级，急需一大批与
产业发展相适应的具有专业技能
与工匠精神的高素质技术人才来
支撑，这为宁波职业教育的发展
提出了新的课题。

尤玲娟、汪剑君等 12位委员
和特邀专家先后作了发言，提出
了许多务实管用、切实可靠的意
见建议。大家建议，要把职业教育
摆在更加突出的位置，进一步推
进人事制度、考核办法、行业管理
等方面改革，积极营造职教发展

良好氛围。要重视中职与高职之间
的衔接，畅通职教学生升学途径，创
新职教学生培养模式，提高办学质
量和水平。要加强产教融合，强化企
业责任，引导高端产业领域企业参
与高素质技能人才培养和使用，让
职教生对职业前景充满荣誉感和自
信心。

杨戌标强调，职业教育是宁波
的一张亮丽名片，产教融合、校企合
作是我市职业教育办学的基本模式
和主要途径，更是成功的发展经验。
我们要深入贯彻十九大精神，加强
系统谋划，做好职业教育顶层设计，
加快优化职业院校整体布局，不断
完善产教融合制度体系，努力打通
专业技术人才培养通道。要聚焦发
展需求，增强城市人才支撑力度，积
极服务城市战略需求、适应产业发
展需求、铸炼匠心匠技。要注重协作
创新，完善产教多边协作平台，打通
产教融合“最后一公里”，推动产教
融合深入发展，扭转社会上出现的

“重普教、轻职教”倾向。
市委教育工委通报了职业教育

发展情况。市科技局、市发改委、市
经信委、市财政局、市人社局等单位
负责人与委员们恳谈交流。

杨戌标主持召开市政协委员月谈会

办好职教打造“亮丽名片”
产教融合培育“港城工匠”

本报讯（记者孙佳丽 通讯
员张淑蓉 张华容） 前两天，市
民孙峰去镇海区行政服务中心办
理营业执照时发现，原先的市场
监管窗口不见了，取而代之的是

“无差别受理窗口”。这是我市推
进商事制度改革后释放的又一红
利。目前，宁波已在全市范围内
全面实施“涉企通办改革”，市
民和企业在商事登记区的任何一

个综合受理窗口可办理与企业有关
的所有证照事项。

据介绍，通过商事登记区综合
受理窗口“一套材料、一窗受理、
一次采集、一次办结”，涉企证照
部门“内部流转、数据共享、并联
审批、按时出件”，市民即可完成
证照办理，并在商事登记区综合受
理窗口统一领取。
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38个市级部门383个事项1个窗口办结

商事登记“1+5”组合改革
全面推进

昨天上午，在宁波国际会
展中心 1号馆贵州黔西南州展
区，身着民族服装的参展商正
在演示传统手工刺绣。今年服
博会，黔西南州组织多家服装
企业前来参展，极具民族特色
的服饰产品吸引了大批采购商
和市民。

（记者 徐能 摄）

服装节上
的民族风

拉高标杆扬长补短
六争攻坚三年攀高

—— 宁波改革开放40年印迹 ——


